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Важнейшей особенностью и замечательным преимуществом 
советского строя является то обстоятельство, что он обеспечивает, 
наряду с ростом всех производительных сил страны, столь же непре
рывное повышение материального благосостояния и культурного уров
ня трудящихся масс. Осуществляемая партией и правительством по
литика последовательного снижения цен на товары массового 
потребления является ярким и наглядным тому свидетельством.

(Из передовой статьи газеты „Правда").
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Совхоз „Комсомолец" покоряет засуху
Что дают нам полезащитные лесополосы
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Охранительных дубов.
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совхоза «Комсомолец» воочию убе
дились как много лесополосы спо
собствуют повышению урожайно
сти полей. Разведением полеза
щитных лесополос совхоз зани
мается уже ряд лет. Многие уча
стки этих полос достигают роста 
человека и более. Но их еще не
достаточно. Не все поля находятся 
под надежной охраной лесных по
лос. Только поля нашего второго 
полеводческого отделения почти 
полностью окружены высокими и 
густыми полосами древесных на
саждений.

Наши участки — семеновод
ческие. Поэтому их и разме
стили на полях, где лесополосы 
чаще и гуще. За своими посевами 
мы ухаживали хорошо. Полностью 
соблюдали все правила агротехни
ки. Но и другие полеводческие 
отделения не уступали нам в об
разцовой обработке почвы и уходе 
за своми посевами. Однако наше 
полеводческое отделение собрало 
значительно более высокий урожай 
зерновых, чем другие. Оно вышло 
на первое место по совхозу. Мы 
получили переходящее «Красное 
знамя» и большую денежную пре
мию.

Преграждая путь суховеям, и, 
смягчая климат над нашими по
лями, лесополосы способствовали 
повышению урожайности. Так с 
площади 132 гектаров посевов ози
мой пшеницы сорта «Первенец- 
Н—51» мы собрали с каждого 
гектара по 18 центнеров отборно
го зерна, тогда как другие отде
ления собрали меньший урожай. 
Еще показательнее действие лесо-

полос сказалось на урожае менее 
засухоустойчивых культур. Яровой 
ячмень на наших полях давал с 
каждого гектара по 10—11 цент
неров зерна, а в других отделе
ниях от 3-х до 5 центнеров с 
гектара. Проса с каждого гектара 
мы собрали по 14 центнеров, а 
другие полеводческие отделения 
по 3 центнера с га. Кукурузы 
собрали по 13 центнеров с 
гектара, а соседние отделения да
же менее центнера.

В этом году все звенья нашего
отделения единодушно решили
обеспечить образцовый уход не
только за посевами
культур, но и за 
Весною посадим 
ров лесополос и

зерновых
лесополосами.

еще 7 гекта- 
таким образом

некоторых участках мы ее уже 
начали.

У нас в отделении широко раз
вернулось соревнование за высо
кий урожай. Первое место в со
ревновании по осуществлению 
агротехники в зимний период в 
совхозе заняли три наших лучших 
звена—Надежды Лукьянцевой, По
лины Порохня и Анны Петуховой 
Они отлично подготовились к вес
не.

Нам есть еще кое-чему порадовать
ся. Комиссия по проверке готовно
сти совхоза к весеннему севу при
знала, что наша отделение лучше 
других подготовилось к севу. Се
мена у нас отличные. Прицепной 
инвентарь полностью отремонтиро-

Ворошиловградская область. На 
заводе имени Ворошилова пуще
на в эксплоатацию доменная печь 
№ 2.

На снимке: общий виц домны.
Фото А. Мирошниченко. 

Прессклише ТАСС.
□

Они выполнили

все свои посевы окружим надеж
ной зеленой защитой от злых 
суховеев.

Прошлой осенью мы не пожа
лели труда, чтобы заложить проч
ный фундамент высокого урожая 
этого года. Все озимые посеяли 
по чистому черному пару, отбор
ными районированными сортами 
семян и в самые лучшие сроки. Это 
благоприятно сказалось на разви
тии посевов. Они ушли под зиму 
хорошо развитыми и раскустивши
мися. Перезимовка их заканчивает
ся благополучно. Этому способст-
вовало еще и то, что 
своих участках озимых

на всех 
посевов

провели снегозадержание, не
смотря на то, что его и так на 
полях было много, благодаря лесо
полосам.

Зимой заготовили большое 
количество местных удобрений: 
навоза-сыпца, золы, птичьего по
мета, завезли минеральные удоб
рения. Как только сойдет с полей 
снег, по мерзло-талой земле, сразу 
начнем подкормку озимых. На
БЕСЕДА СПЕЦИАЛИСТА

ван, качество ремонта 
За это мы благодарим 
кузнеца коммуниста

высокое.
нашего 

Аксентия
Попова, который трудился от зари 
и до зари.

Всю весновспашку мы решили 
провести плугами с предплужни
ками. Совхоз недавно получил 16 
усовершенствованных пятикорпус
ных плугов с предплужниками. 
Установлены предплужники и на 
старые наши плуги. На всех посе
вах озимых культур проведем бо
ронование, чтобы разрыхлить кор
ку и предупредить ее образова
ние. Боронование намечено про
вести в 3—4 дня. В этот же 
срок проборонуем и всю нашу 
зябь. Эго обеспечит нам сохране
ние влаги в почве под яровые 
культуры.

Мы берем на себя обязатель
ство собрать в нынешнем году с 
закрепленных за нами участков
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свою пятилетку
Консервщики Георгиевска иду, 
первых рядах коллективов про-

зерновых не 
с гектара.

полевод

Источник повышения урожайности лугов и
В короткий послевоенный срок 

все колхозы и совхозы нашего 
района полностью восстановили 
свои животноводческие фермы. В 
большинстве колхозов поголовье 
скота доведено до довоенного уров
ня, а в некоторых колхозах к на
чалу текущего года скота стало 
больше, нежели было до войны.

Успехи наших животноводов бы
ли бы еще более значительными, 
если бы в колхозах была основа
на прочная кормовая база и не 
ощущался недостаток в кормах. В 
таких, например, артелях, как им. 
Молотова, им. Шаумяна, имени 
Сталина, «Великий перелом», «Путь 
Ленина» из года в год заготовлен
ных кормов хватает до половины 
зимы. К весне скот выходит исто
щенным, слабым и малопродуктив
ным. В пастбищный период скот 
тоже плохо питается. Обычно к 
средине лета трава на выгонах 
частью скармливается, частью вы
горает и вытаптывается. По су
ществу скот и летом не имеет 
достаточно хорошего корма.

Все это происходит не потому, 
что в районе мало выпасов и лу
говых угодий. Их у нас много— 
сотни гектаров. Дело в том, что 
за ними нет необходимого агро
технического ухода. Кроме того 
и используются они неправильно. 
Пастбища не делятся на зоны, не 
скармливаются по частям, ни на 
одном из них нет прогонов для 
скота. С самой весны скот раз
бредается по всему пастбищу и не 
столько съедает, сколько вытапты
вает. При разумном- использовании 
наших выгонов и лугов корма хва-
тило бы скоту больше 
ходомо.

Для увеличения

чем неоо-

урожайности
выпасов и сенокосов колхозы долж
ны ранней весной, как только 
сойдет снег, на всех выпасах и 
сенокосах провести 2—3-х крат
ное перекрестное рыхление поч
вы тяжелыми боронами «зиг-заг». 
Это разредит запущенную корне
вую систему, проредит дернину и 
узлы кущения, разрыхлит почву 
и создаст условия для сохранения

менее 20 центнеров

К. Соколова, 
2-го полеводческого 

отделения.

пастбищ
влаги и воздухопроницаемости поч
вы, что намного повысит урожай 
трав.

С момента выгона скота на лет
нее пастбище надо установить по- 
клеточное скармливание зеленой 
массы, ликвидировать излишние пе
регоны скота по выпасам, путем 
установления определенных про
гонов. Это даст возможность тра
вам нормально расти и вновь от
растать после скармливания их 
скотом. Получается своеобразный 
зеленый конвейер на все лето. Кол
хозы имеют возможность значи
тельно расширить площадь естест
венных ■ сенокосов и выпасов за 
счет улучшения заброшенных зе
мель, оврагов, бугров, балок—пу
тем засева их семенами естествен
ных трав.

Все это не трудно и необходи
мо сделать. Тогда можно будет 
с уверенностью сказать, что об
щественный скот будет всегда сыт 
и высокопродуктивен.

И. Давиденко, 
старший агроном совхоза № 3.

мышленных предприятий города 
борющихся за досрочное выполне
ние послевоенной сталинской пяти
летки. Годовую производственную 
программу прошлого года они вы 
полнили на 150 процентов.

Передовые люди завода показал! 
образцы социалистического отно
шения к труду. В широко развер 
нувшемся социалистическом со 
ревновании десятки стахановце! 
добились выполнения годовые 
норм в полтора-два раза. Hi 
заводе есть стахановцы, которьп 
в три года закончили выполнение 
своих пятилетних планов. Вот и; 
имена: мастер варенье-варочноп 
цеха Елена Наумовна Дудукалова 
помощник стерилизатора комсомол 
ка Юлия Борцова, засольщиц: 
Татьяна Кляцко.

Елена Наумовна Дудукалова бо 
лее 10 лет трудится на заводе 
Она поступила в качестве подсоб 
ной работницы, а сейчас выросл! 
в первоклассного мастера по из 
готовлению джемов, компотов 
варенья и томатов высших сортов 
Все то, что сделано руками ста 
хановки Дудукаловой—безукориз 
ненно. Ее продукция—честь завод 
ской марки. Выросшая на заводе 
Елена Наумовна вырастила и сам 
немало хороших мастеров консерв 
ного дела. Под ее руководство: 
получили высокую квалификаци! 
Ольга Баженова, Феня Назаренкс 
Залесова и другие.

Комсомолка Юлия Борцова- 
представитель заводской молодежи 
Эта энергичная, волевая девушк 
возглавила на заводе замечатель 
ное начинание москвичей—сокра 
щение производственного цикл? 
Молодая патриотка внесла ценнс 
предложение по ускорению работ 
механизмов, обеспечивающее 
два-три раза повышение их пре 
изводительности.

А. Улькин,



НА ТОРГОВЫЕ ТЕМЫ

Нарушают закон 
советской торговли

Мы работаем сезонными рабочи- 
мй1 на порубке леса около Сафо
новой дачи, Кумского лесхоза. 
Здесь имеется магазин ОРСа. Все 
поступающие в него товары, как 
промышленные, а также и про
довольственные, не продаются 
вольно, а распределяются. Когда 
мы обратились с вопросом—почему 
нам нет никаких продуктов, за
ведующая магазином ответила, 
что местком распределил всё толь
ко среди штатных работников. С 
этим же вопросом мы пошли к 
председателю месткома т. Догойда. 
Он нам ответил, что на даче нет 
ничего для сезонных рабочих.

Прошло полтора года со дня 
отмены карточек. Везде существует 
свободная открытая торговля. 
Нас интересует, правильно ли по
ступают руководители ОРСа лесхо
за, превратив свой магазин в за
крытый распределитель? Мы счи
таем, что это есть грубое нару
шение закона советской торговли.

Группа рабочих.

Где купить керосин?
Ввиду малой мощности элек

тростанции, население города све
том полностью еще не обеспече
но. Многие в городе пользуются 
керосиновыми лампами. Но где 
достать керосин? Ни одна торго-
вая организация не продает 
Одно средство—покупать
дорога у спекулянтов.

Некоторые до сих пор 
няют коптилки, лампадки, 
вая в них растительное 
Детям трудно готовить

его. 
втри-

приме- 
нали- 

масло. 
уроки,

взрослым—почитать газыты, кни
ги.

Позволительно спросить руково
дителей горторга, когда же они 
организуют торговлю керосином?

И. Шахмин.

ИЗ В Е Щ Е Н II Е
20 марта в читальном зале город

ской библиотеки по просьбе читате
лей будет сделан доклад на тему: 
„Пушкин на Кавказе". Доклад читает 
т. Бикеев.

Приглашаются все читатели город
ской библиотеки.

Е. Коровина, 
зав. горбиблиотекой.

КРОВНЫЙ долг работников торговли—быстрее
ПРОДВИГАТЬ ПРОМЫШЛЕННЫЕ ТОВАРЫ К ПОКУПАТЕЛЮ

Преимущества социалистическо
го строя позволили советским лю
дям добиться выдающихся успе
хов в борьбе за восстановление 
и развитие народного хозяйства, 
за досрочное выполнение плана 
послевоенной сталинской пятилет
ки. Неуклонно растут все отрасли 
промышленности и сельского хо
зяйства. Вступают в строй новые
предприятия. С каждым 
население получает все 
промышленных товаров.

Эти условия позволили 
правительству и партии 
вновь снизить розничные

месяцем 
больше

нашему 
недавно 
цены на

товары массового потребления. 
Каждый в состоянии сейчас купить 
значительно больше товаров, чем 
раньше. Поэтому еще сильнее воз
растает значение развернутой 
культурной торговли как в горо
де, так в станицах.

Со времени отмены карточной 
системы в снабжении населения 
наша советская торговля намного 
улучшилась. Больше открылось 
магазинов, ларьков, киосков, рас
ширился ассортимент (разнообра
зие) товаров, увеличилось их ко
личество и улучшилось качество, 
поднялась культура продавцов, они 
стали лучше обслуживать потре
бителя.

Однако нельзя сказать, что сде
лано уже все, что больше не о
чем заботиться, 
много.

Мы не j 
лицом, 
ресовать покупа
вещью, разложить

показать товар 
его, заинте-

я!той или иной 
вар в магази-

Недостатков еще

не так, чтобы он привлек внима
ние покупателя. Многие магазины 
и ларьки совершенно не оборудо
ваны. Нет наружной и витринной 
рекламы," определяющих внутрен
нее содержание магазинов. Вни
мание покупателя ни на чем не 
задерживается. Даже в центре го
рода нет образцового продовольст
венного или промтоварного мага
зина. А как приятно было бы ви
деть в своем городе такой мага
зин, как хотелось бы, чтобы там 
обслужили нас квалифицированные 
продавцы, одетые в единую фор
менную спеДодежду магазина.

Все мы знаем, как украшают в 
ночное время улицы города све
тящиеся реклама и витрины. Это 
лучшее средство показа изобилия 
товаров, выпускаемых нашей про-

Как повысить надой молока
Из опыта доярок колхоза „Маяк социализма

На племенных фермах Георги
евского района в прошлом году 
удой молока в среднем на одну 
корову составил 1550 литров. На 
товарных фермах удой был еще 
ниже. Он не превышал 1420 ли
тров. В колхозе им. Шаумяна 
от каждой коровы в среднем по
лучили только по 1095 литров мо
лока. Это очень низкая продук
тивность коров Мириться с таки
ми низкими показателями удоя 
молока в этом году, конечно, нель
зя. Надо всемерно повысить мо
лочную продуктивность коров. Для 
этого необходимо организовать 
травильный раздой каждой коро- 
)Ы.

Сейчас начинается массовый 
пел коров. Это время более благо- 
фиятное для организации раздоя, 
iro надо начинать сразу же после 
тела коровы. От этого резко по-

вышается удой молока на 
год.

весь

Вот, например, как раздаивают 
коров животноводы колхоза «Маяк 
социализма». В прошлом году 
здесь раздаивали 10 коров. Они 
дали в среднем по 2340 литров 
молока. Чистопородная красная 
степная корова по кличке «Симпа
тия» дала 2610 литров, а от ко
ровы «Пуля» доярка Валентина 
Васильевна Бабенко получила 3012 
литров. Таких примеров можно 
привести много и по другим кол
хозам района.

Как раздаивали своих коров до
ярки колхоза «Маяк социализма» ?

Борьбу за высокий удой молока 
они начинали задолго до начала 
отела коров. Заботливо и внима
тельно ухаживали за ними и луч
ше кормили их После отела ко
ров им еще больше увеличивали

□ □ 
Н. БОНДАРЕНКО, 
директор межрайбазы 

«райпотребсоюза.
□ Ь 

мышленностыо. Это не только рек
лама, но и действенная пропаган
да успехов советской промышлен
ности и сельского хозяйства. Но 
увы, таких магазинов у нас пет. 
Не потому, что нет на это средств, 
а потому, что наши торговые ра
ботники не научились торговать
культурно, по-советски, не 
видят в торговле большое 
тическое содержание.

всегда 
поли-

Как можно мириться с таким 
фактом, .когда в магазине горторга 
рядом с обувью лежат на простой, 
грубой серой бумаге бесформен
ные куски животного масла, коль
ца колбас и другие продуктовые 
изделия, а рядом с хлебом — 
сельдь. Артель «Пищепром», мясо
комбинат и другие предприятия 
выпускают разные сорта колбас, 
различные мясопродуктовые изде
лия, но почему то в одном мага
зине найдешь только один сорт 
колбасы, а в другом—другой сорт. 
В одном есть ветчина, в другом 
ее нет, но зато вам предлагают 
охотничьи сосиски. И вот в поис
ках нужного изделия покупатель 
вынужден обойти ряд магазинов и 
ларьков. Чем же это можно объяс
нить, как только неуважением к 
покупателю, неумением или не
желанием организовать дело?

В магазине культтоваров на ули
це Октябрьской имеются ткани, 
обувь, одежда и прочее, но почти 
нет культтоваров. Чтобы купить, 
скажем, хороший радиоприемник, 
антенну к нему, велосипед, надо 
ехать в Пятигорск.

Горторг до сих пор не органи
зовал торговлю посезонно свежими 
и сушеными фруктами, свежими 
и солеными овощами, маринадами. 
Не торгует он и молочными про
дуктам и,\ которых у нас в изоби
лии. В летнее время горторг не 
торговал минеральной и газирова
нной водами с разнообразными 
сиропами. В городе не практикует
ся широко оправдавшая себя раз
возная и разносная торговля.

Чайные и виннйцы оборудованы 
без всякого вкуса. На окнах гряз
ные, пестрые ситцевые или мар
левые занавески, уродливые фа
нерные буфеты. Нет никакого ую-

та. У кого же явится желание по
сидеть в такой чайной или Винни
це, выпить стакан чая, распить 
кружку пива? К тому же еще зи
мою в чайных всегда холодно.

Далека от совершенства органи
зация торговли и в системе рай
потребсоюза. Об этом можно судить 
по многим магазинам и особенно 
по магазину № 6 строительных, 
железо-скобяных и хозяйственных 
товаров. Это настоящий сарай, в 
котором в беспорядке свалены и 
разбросаны товары. Неужели рай
потребсоюз не замечает вопиюще
го беспорядка и бескультурья в 
своем магазине?

Из-за «товаробоязни» райпот
ребсоюз сократил завоз в сельпо 
ряда необходимых товаров: швей
ных машин, велосипедов, обуви, 
трикотажа, хозяйственно-строитель 
пых товаров, культтоваров и про
чих. Всего этого достаточно па ба
зах промышленности и крайпот
ребсоюза. Кто же дал право ру
ководителям райпотребсоюза не 
удовлетворять нужды покупателей, 
сокращать товарооборот?

Вследствие таких недостатков в 
торговле, несмотря на возрастаю
щее производство товаров широкого 
потребления, с одной стороны, и 
на рост спроса населения-с дру
гой, ряд наших магазинов, ларьков, 
чайных и винниц планов товаро
оборота не выполняют.

Руководители и работники тор
гующих организаций города и ста
ниц должны помнить указание 
товарища Сталина, что быстрейшее 
продвижение товаров от промыш
ленности к населению - первооче
редная задача работников торговли. 
Они должны изучать покупатель
ский спрос и немедленно его удов
летворять. А для этого наша тор
говая сеть должна быть насыщена
товарами высокого качества и 
всем своем разнообразии.

во

На помощь торгующим органи
зациям для улучшения торговли 
должна придти общественность го
рода и района. Надо восстановить 
преданный забвению метод содей
ствия развитию торговли—покупа
тельские конференции. Для всех ра
ботников торговли, очень желатель
но, чтобы по всем этим вопросам 
высказались сами потребители. Они 
оказали бы им большую помощь 
в деле улучшения торговли.

дачу кормов, вволю кормили хо
рошим сеном и поили их не менее 
трех раз в сутки.

Начиная с 10-го дня после оте
ла, в рацион коров вводили сочные 
корма—силос, свеклу, А если име
ли к тому времени концентраты, 
то давали и их.

Доили новотельных коров они
в 
ле 
в 
по

первые 
отела, 

сутки,

8—10 дней
не 
а

менее 
затем

6
пос- 
раз

постепен-
переходили на 5-4 крат-

ную дойку. Если корова на втором 
месяце после отела при нормаль
ном корме давала меньше 10 — 12 
литров молока, то ее переводили 
на 3-х кратную дойку.

Вообще же раздаиваемых коров 
надо доить не менее четырех раз 
в сутки и столько же раз поить 
их. Таких коров надо выделять в 
отдельную группу.

Скоро сойдет снег. Скот перей
дет на подножный корм. Теперь 
же колхозам надо составить планы

правильного использования паст
бищ. За раздаиваемой группой ко
ров надо закрепить лучшие и близ
ко расположенные участки паст
бищ. Необходимо наметить участ
ки для посева растений под зеле
ный конвейер.

Освоение прифермских участ
ков и организация зеленого кон
вейера—дело рук самих животно
водов.

Необходимо на каждый месяц 
разработать и утвердить на засе
дании правления артели и на об
щем собрании колхозников планы 
надоя молока от каждой коровы. 
Оплату труда—начисление трудо
дней надо производить в зависи
мости от количества получаемой 
продукции.

Все это будет способствовать 
увеличению молочной продуктив
ности коров.

А. Сербин, 
научный сотрудник Ставропольской 

краевой научно-исследовательской 
станции по животноводству.

Движение в I 
против ирисом 

к Северо-атлаяя 
пакту! 

В Дании усиливая 
против включения Я 
атлантический блок, j 

В связи с последи 
датского министра гяа 
Расмуссена в' ВашинпЯ 
окончательное решези 
о присоединении Дави 
ческому пакту будет ■ 
ром времени, все боля 
ми становятся требой 
ния референдума noil 
лении Дании в CeJ 
ский блок.

Газета „Фюне Венся 
в передовой статье: 1 
кратическое правите 
опасную игру. В лея 
стране такое решение! 
бы быть подкреплеив 
значительного большая 
телей. Нынешний л 
уполномочен изменять] 
тическую линию страя 
но правильным было 9 
новых выборов.

Министр иностраннья 
сен заверяет, что Орга 
единенных Наций нс в] 
шить основную пробла 
ния мира и безопасное 
ли кто-либо, что отказ 
стран, как Норвегия и) 
ганизации ОбъединеМ 
вступление их в блок i 
зопасность?"

Выступая на собра 
Оденсе, датский пре 
Хедтофт заявил, что см 
ведения референдума 1 
присоединении Дании! 
лантическому пакту. ,1 
бый характер этого 1 
зал Хедтофт,—и ситуац 
мы находимся, самым 
будет, если риксдаг cai 
вопрос".

В некоторых журнал: 
гах последнее заявлен 
вызвало полное недоум 
кругах недоумевают, о 
ситуации говорил Хедт 
якобы не позволяет пр 
рендум в Дании, и как 
рактер носит этот вощ 
зя дать народу возмож 
зать свое мнение о не»

Ответственный 
Л.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ Е 
на районную : 
„Сталинское с

На Георгиевском ле 
де Главлесосбыт—ули 
ская, 98, имеются в л 
дующие лесоматериа 
разных хвойных пороз 
ковые, горбыли и аба: 
парниковые, хода парс 
окованные, обозодета 
филенчатые, рамы око 
робками, табуреты дет 
ящичная и бочковая.

Продажа производи 
зам, домоуправления) 
детсадам и частным 
как за наличный расчс 
перечислению.

Госучреждениям по 
нию в счет лимита 
рамы оконные, рамы I 
двери филенчатые, хоз 
ные и горбыли шпалы

кино
• G 21 марта новый х; 

ный фильм.
ВСТРЕЧА НА .

ii Начало сеансов в 6 и

От нарсуда 3-го
Мельников Иван Але 

живающий в ст. Незло! 
це Советской, 57, возб 
о расторжении брака с 
Валентиной Петровной 
щей в ст. Незлобной, п. 
ционной, 15.
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